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记者 戎美容

象山“小胖总”李健“火”了！
昨天，宁波日报和甬派客户端

报道了“阿拉的海”董事长李健与
员工破圈自救的故事，结果一石起
涟漪，引起了许多读者的关注，短
短几个小时，甬派客户端上的点击
量蹿到了 30 万。

网友夸赞“小胖总”有担当，
在如此艰难的环境下没有拖欠工
资，为他聚拢人心、齐心干事的能
力感到钦佩。其实，这名水上乐园
的“掌舵者”有个非常接地气的爱
好——喜欢唱歌，是一名妥妥的

“麦霸”。他说，音乐能治愈人心，
激励自己逐梦前行。

“多少次迎着冷眼和
嘲笑，从没有放弃过心中
的理想”

——《海阔天空》

前天是“阿拉的海”重新开园
的第一天，李健看着当日客流量的
总数据，眉眼已然不能再弯了。

“近 2000 人，一个很好的开端
啊！”他喃喃自语。为了开园，他
和员工准备了大半年。从游乐设备
的维护、保养，到防疫工作的落
实，事无巨细，李健都亲自参与。
他说，安全永远是第一位的。

最令李健惊喜万分的是，前天
来了不少他抖音上的“铁粉”，他
们是李健直播卖鱼时结识的，最远
的来自长沙。“叁褒”就是粉丝之
一，他之前无意间刷到李健的直播
间，逐渐被“小胖总”的韧劲所折
服。“这大哥厉害的，是个有情怀
的人。这次一开园，我就和朋友们
跑过来了，给他助个力。”“叁褒”
笑着说。

诚然，“情怀”一词对李健来
说，契合度非常高。这个水上乐园
正 是 他 8 岁 时 埋 下 的 梦 想 “ 种
子”。李健说，那时母亲带着他去
上海锦江乐园游玩，来回路上折腾
了十几个小时，当下就想着，如果
有一天自己有能力，一定要在家门
口开一家乐园。后来，李健大学毕
业，在外打拼了几年，有了一定的
经济基础。他毅然返乡，开启了自
己的梦想之旅。

李健的企划案得到了象山县

委、县政府的高度肯定，最后乐园
选址在大目湾。建设乐园的 3 年，
李健吃住都在工地，连妻女都很少
照面。李健回忆道：“一切从零开
始，一步步打造梦想乐园，痛并快
乐着！每每想要放弃时，我就会听
听歌，Beyond 的 《海阔天空》 是
很多 80 后的回忆，也是我那段时
间的信仰图腾。”

所以在乐园停运的 3 年里，李
健始终咬着牙没有放弃。个别员工
偶尔吐槽：“一会做口罩销售员，
一会做卖鱼商贩，什么都要干。”

“ 工 资 能 再 涨 一 涨 吗？”“ 不 想 干
了！”而李健笑呵呵地告诉他们：

“ 我 都 没 放 弃 ， 你 们 再 等 等 ， 放
心，一切都会好起来的。”

“试过罕季不退，方
知珍惜雨水”

——《上善如水》

李健最近几年在老家东陈乡很
“火”，但在早几年，他母亲孙美果
的 爱 心 捐 款 事 迹 更 是 家 喻 户 晓 。
2013 年，孙美果把 50 万元捐给了

她曾经工作 14 年的石浦镇番头小
学，作为改善学校设施的经费。

李健怀着同样反哺桑梓的情
怀，在自己力所能及的范围内为家
乡做事。今年初，他在一次走访中发
现茅洋乡银洋村旅游同质化比较严
重，直接影响了村民的收入，于是他
主动牵头与自己企业帮扶结对。这
几日，他先送去了一套价值近 8 万
元的小火车设备，然后准备在 9 月
带领团队入驻，从服务、系统、接待
等方面入手，优化当地旅游的业态。

李健一直在参与与公益有关的
事情，只是他把公益做成了一种工
作的“本分”。比如水上乐园开园
后，每年都会免费接待 8 周岁的孩
子游玩，因为他想让更多的孩子如
他一样心怀梦想；口罩厂进入正轨
之后，他捐赠了 30 万只口罩用于
防疫；捕鱼卖鱼时，他又把 1 万多
斤海鲜送给当地养老机构⋯⋯

这正如李健喜欢的 《上善如
水》 中所唱的：试过罕季不退，方
知珍惜雨水。李健说，人生总会遇
到“萧瑟”处，锦上添花未必需
要，但雪中送炭弥足珍贵。

李健把励志的歌曲融入自己的
人生故事，书写不一样的精彩。

胸有情怀 逐梦前行

象山“小胖总”书写不一样的精彩

本报讯（记者董小芳 通讯员
甬纪轩）近日，正值企业复工复产关
键期，鄞州区姜山镇纪委、监察办联
合镇应急管理所等部门，对辖区内

“低小微”企业、商铺聚集地进行安
全生产监督检查，推动安全生产监
管再升级。

据悉，在稳链助企纾困、全面复
工复产的重要关口，我市各级纪检
监察机关坚持将安全生产工作责任
落实作为监督检查重点，结合全省
安全生产“除险保安”大排查大整
治，推动有关部门进一步加强监管，
落实好兜底责任，确保安全生产形
势稳定，保障人民群众生命财产安
全。

强化协作联动，推动监督检查
走深走实。全市纪检监察机关运用

“室组地”联动监督和片区协作工作
机制，统筹人员力量，紧盯道路交
通、建设施工、危化品等安全事故频
发易发点位，开展清单式监督。

海曙区石碶街道纪工委、监察
办针对农村自建房量多、面广、分散
的特点，动员各村社监察联络站成
员深入一线，监督推动综合行政执
法大队上门全面排查自建房工作；
江北区纪委监委驻区市场监督管理
局纪检监察组聚焦隐患事故频发高
发的重点场所，督促属地街道、区应
急管理局开展滚动式、突击式专项
督查；宁海、象山等地纪委监委联合
水利、交通运输等部门组成专项监
督检查组，围绕值班值守、隐患排查
等环节督促落实落细各项防汛备汛
措施。

对监督检查中发现的薄弱环
节，各级纪检监察机关强化源头防
治，督促建立健全常态防控、动态管

控处置机制，织密织严安全生产防
控网。余姚针对安全生产领域问题
实行“快查快办”制度，提升问题线
索移送、信息反馈、协调联动能力；
北仑明确一般安全生产责任事故追
责问责流程，督促责任单位落实事
故调查、善后处置、系统整改；奉化
将“安全生产监督”常态化列为每月

“监督清单”必选项，目前已走访相
关企业 53 家，发现问题 36 个。

同时，我市纪检监察机关还紧
盯安全生产监管方面是否存在失职
渎职、以权谋私、利益输送等问题，
严防选择性执法和执法“宽松软”。
慈溪针对公职人员违规向管理服务
对象借款现象，向该市应急管理局
下发纪检监察建议书，督促其进行
通报并全面开展专项整治；镇海下
发《监察建议书》，督促区应急管理
局在内控制度、规范执法等方面进
行整改，今年前 5 个月，该局监督检
查企业数同比增长 47.7%，行政处
罚立案 56 起。

市纪委监委相关负责人说，全
市各级各部门要引以为戒，切实增
强安全生产“红线”意识，强化责任
落实，堵塞监管漏洞，严密防范生产
安全事故发生。全市广大党员干部
要切实增强推进“除险保安”的政治
自觉、思想自觉和行动自觉，强化安
全风险管控和隐患排查治理。各级
安委会、专委会要充分发挥统筹协
调、督促指导职能，各相关部门要强
化监管执法，坚决遏制重特大事故
发生。各级纪检监察机关要运用好
监督执纪“四种形态”，全力推动防
范化解重大安全风险，为党的二十
大胜利召开营造安全稳定的政治社
会环境。

我市强化监督执纪
确保安全生产形势稳定

本报讯（记者王晓峰 通讯员
王岑 徐超） 前天下午，市公安局
召开“净网 2022”专项行动新闻
发布会。记者从会上获悉，今年初
以来，全市公安机关共破获各类网
络刑事案件 1324 起，抓获犯罪嫌
疑人 3223 名；侦破公安部督办案
件 1 起、省公安厅督办案件 5 起；
办 理 行 政 案 件 505 起 、“ 一 案 双
查”案件 23 起；清理违法有害信
息 11 万余条；依法处置 17 家存在

“超采”行为的 APP 企业。
为有效维护网络空间安全和秩

序，严厉打击网络违法犯罪，全面
整治网上违法犯罪乱象，全市公安
机关按照上级统一部署，强势推进

“ 净 网 2022” 专 项 行 动 。 今 年 以
来，就接连破获了“江北区崔某某
等人提供侵入、非法控制计算机信
息系统程序、工具案”“余姚市马
某等人侵犯公民个人信息罪案”等
一批典型案件，并予以公布，警示
大众。

与此同时，全市公安机关于
5 月 24 日 起 开 展 为 期 一 个 月 的

“ 净 网 2022” 集 中 收 网 行 动 。 截
至 6 月 23 日晚上，此次集中收网
行 动 共 打 掉 网 络 犯 罪 团 伙 121
个 ， 破 获 案 件 389 起 ， 抓 获 犯 罪
嫌疑人 965 名，追缴赃款 3100 余
万元。

破获涉网刑案1324起
宁波公安发布“净网2022”专项行动战果

本报讯（记者廖惠兰 通讯员
王光环）昨天，在“E 点通·趣拾遗”
甬城文旅风情秀暨全市首家智慧文
旅咨询点发布活动上，宁波“文旅机
器人小 i”正式上岗。

这个人见人爱的“文旅机器人
小 i”，是宁波市文化广电旅游局推

出的智能服务终端，为市民提供一
个“看得见、找得到、叫得应、问
不倒”的智能文旅咨询服务助手。

首批上岗的两个“文旅机器人
小 i”，分别在机场文旅咨询服务点
和高鑫广场文旅咨询服务点为市
民、游客提供服务。

“文旅机器人小i”上岗

“文旅机器人小i”和市民互动。 （通讯员供图）

记者 殷聪 梅子满 冯瑄

一根凉山的水果玉米，如何在
最短时间内跨越山海，摆上阿拉宁
波人的餐桌？

太嘉林最有发言权。他是凉山
山里淘农业发展有限公司总经理，
运营着宁波凉山“两地仓”之一的凉
山仓，还是凉山州消费协作联合会
的执行会长。

“两地仓”究竟是个啥？午后时
分，我们乘坐的汽车驶入凉山州西
昌市安宁镇古城村成凉工业园。连
片的仓库十分抢眼，“宁波－凉山消
费协作（凉山仓）”的标语张贴其上。

玉米、青花椒、苦荞面、魔芋粉
⋯⋯凉山仓里，好物琳琅满目。

“时间有点紧，这批玉米包装完
后就要送到宁波去。”员工罗海燕边
拿起塑料膜裹住玉米装箱边说，“这
些是早上农户们刚送来的玉米，新
鲜得很。”

站在罗海燕旁，太嘉林接着说
道：“有了凉山仓，凉山的各类特色农
产品不用再去成都中转，可直运宁

波，最快两天就能送到消费者手里。”
“凉山气候独特，培育了木里核

桃、盐源苹果、会理石榴等网红农特
产品。但由于地域广，农特产品产区
比较分散，加上山高路远，山货出山
达海运输成本占了大头。”太嘉林介
绍 ，这 些 特 产 销 往 宁 波 ，要 跨 越
2500 公里。以前集散运输需经过成
都，损耗大，物流成本也高，价格水
涨船高后，与其他地区的特产相比，
就没有了竞争优势。

如何解决这个痛点？只有打造
融直采、直运、直销于一体的物流新
模式，才能让凉山产品快速进入宁
波，全面提高市场竞争力。宁波和凉
山开展东西部协作后，宁波结合当
地实际，创新性地在凉山设立“产地
仓”，在宁波设立“销售仓”，一批批
凉山好物得以第一时间送到东部沿
海地区的消费者手中。

“‘两地仓’不仅拥有仓储、冷链
冷藏、配送等功能，还可以实现直采
直销。”宁波驻凉山工作队队长陈坚
军说。经初步测算，“两地仓”可缩短
物流周期 2 天至 3 天，降低物流综合

成本 35%以上。
宁波百姓餐桌多了凉山好物，

凉山百姓的腰包也越来越鼓。
“两地仓”的设立解决了“凉货

出山”的问题。依托“两地仓”，农户
再也不用担心品控、包装、销售渠道
等问题，收入也增加了。

在凉山仓中心仓的基础上，越
西等地也快马加鞭建立分仓，更大
力度降低物流成本。

本月初，彩韵供应链管理（宁
波）有限公司与越西县供销合作发
展有限公司签订了“两地仓”建设协
议，“两地仓”建设完成后，预计每年
可增加越西农特产品销售额 2000
万元以上。

对于中心仓和分仓的“功能分
配”，记者了解到，土豆、荞麦等易存
储且在凉山分布广泛的农特产品，
各地分仓分别运送到凉山中心仓，
通过中心仓统一配送到宁波“销售
仓”。对保鲜、货物运输有特殊要求
的产品，则通过分仓配送，与中心仓
形成有效互补。

“将凉山当地的特色产品与城
市居民‘菜篮子’‘米袋子’‘果盘子’
的真实需求结合起来，形成供需对
接的良性循环。通过政府引导、市场
主导，更好地发挥市场机制作用，才
能持续推进消费帮扶。”对于“两地

仓”，陈坚军有着新的期待。
如果说“两地仓”是宁波对消费

协作模式的一次创新探索，那么以
“共享”理念推动消费协作，无疑更
具“宁波特色”。

一年来，为了解决凉山核桃滞
销难题，宁波通过“认领核桃树、共
享核桃果”的模式，将宁波消费者和
凉山务农人从产品和情感上紧紧捆
绑在一起。

接下来，宁波还将推出“共享山
羊”“共享黑猪”等多种产品，并且从
消费市场拓展到文化市场，带动凉
山相关特色餐饮、服饰、工艺品走出
大山，飞得更远。

采 访 手 记

一个苹果、一串葡萄、一捧花椒
……每份帮扶产品都可能关联着一
个乡村振兴的产业，寄托着脱贫百
姓创业致富的梦想。

推动消费帮扶提档升级，要准
确把握消费帮扶的新内涵，让“有形
的手”与“无形的手”协同发力。“两
地仓”的创新建设仅仅是个开始。期
待甬凉携手后，通过政府引导、市场
主导，更好地发挥市场机制作用，让
东西部协作的消费协作曲演奏出不
一样的乐章。

让凉山好物飞入宁波百姓家
——甬凉东西部协作一年走访记（下）

华灯初上，梁祝爱情文化园林景观让海曙区时代广场的夜色更璀璨，一幅古今融合的画卷徐徐展开。此园林景观由海曙区绿化养护中心打造，以梁
祝爱情传说作为背景，将宁波本土传统民俗与时代风貌和谐结合，为宁波创建全国文明典范城市添上炫彩一笔。

（徐能 忻之承 摄）

本报讯（记者黄银凤 通讯员
王吉） 昨天下午，“水之梦”颜娟
子个人艺术展在浙江美术馆开幕。
本 次 画 展 汇 集 了 40 幅 画 作 ， 分

《故乡》《水绿》《水之梦》 三个系
列展出，是颜娟子十余年创作的一
次重要展示。

颜娟子，1982 年出生于湖北

洪湖，现居宁波，是宁波市美术家
协会会员。她毕业于湖北美术学
院，2020 年在保加利亚举办“丝
路春华·诗画浙江——颜娟子油画
作品展”。

本次艺术展由市委宣传部、市
文联主办，海曙区文联承办。展览
将持续至 7 月 8 日。

宁波画家颜娟子个展
在浙江美术馆开幕华灯初上华灯初上““蝶蝶””纷飞纷飞


